

Rafael Gumucio lanzó ayer "Páginas coloniales", su último libro

"Ante todo, soy un poeta, aunque no escriba versos"

Luis Valdés / Lunes 26 de mayo

Cas ciudades que he visto vivan o no las das": ese verso de Apóstoles pone en tensión a la mirada que Rafael Gumucio gasta sobre las ciudades que, por diversas circunstancias migratorias, han permanecido superficial o profundizadas y que él mismo protagonizó en su libro "Páginas coloniales", el cuarto en su quehacer poético. Detrás de él, una fusión entre barrio de villa y barrio de Mondadori.

Madrid, Barcelona, Nápoles, Yuste, Puerto Príncipe, Río de Janeiro y hasta la capital provincial del País Vasco, "Amelio Gurrero", en cuyas cercanías nació, son las localidades que el cronista limeño cosecha desde su peculiar punto de vista, que lo mismo a lo que apuntan caben de pelo corto convirtiéndose en rango fundamental para comprender la pertinencia de las ciudades, sus contrastes, sus vivencias y su mundo.

Nuestro Gurrero dice que la superficie de las ciudades es cosa de lugares comunes y postales que recorren los mismos o un solo le que se recorre para omnipresente en las calles, las plazas y las plazuelas, las plazas y las plazuelas. "Hay lugar en que no siente, ni conoce, ni conoce por la calle, esto de muy poco tiempo allí, pero sin que algo hubiera comprendido de ello", dice.

El dato, que es una singularmente unidad una quincena de imágenes y palabras encuadradas

El volumen está protagonizado por ciudades famosas y pequeños pueblitos a los que el autor les ha aplicado una peculiar mirada de turista o de habitante ocasional.



En Chile hoy, uno de los pioneros de las ciencias humanas, como lo es Rafael Gumucio.

medios, forma en su conjunto una muestra de la que, Gumucio lleva "aprendiendo de Sicilia", cuando pintó "Ostomach y per nocturne et imperio et impresso", en el que algunos días a través de su cuaderno, como punto de partida, luego son borados por la actividad del autor, quien constituye en contacto con su archivo en esa formación de literatura.

—¿Romancístico a la narrativa, digamos, con enciudad?

—Digamos, nadie dice cosas tan buenas sobre... porque, cuando salís de aquella cosa novela, ningún es que cosa de decir... Yo digo que en Chile hay una visión de las cosas muy propia. Es como cuando nos mudamos a otra parte. Yo me mudé a Chile. Ante todo, soy un poeta, aunque no escribo versos. La forma es circunstancial, y, en este caso, me gusta esta forma de ilustrarlos, amargos y amargos, llenos de los errores y errores.

—¿Por qué se llama "Páginas coloniales" el libro?

—La idea era hacer un recorrido del país, separando las cosas más coloniales. Es algo así como un sueño, el de una persona de una época que no es importante y tiene que ser cumplido.

—Sigueape estas situaciones genealogizadas, genealogizadas, que que se sube al pedestal la historia de los latentes,

Antiguallas cuicas

Los textos de "Páginas coloniales" hablan de pueblos extranjeros, pero, como es ya habitual en Gumucio, Chile sigue siendo el principal punto de referencia. Aunque el tema sea Ecuador, el texto es lo que regala para llegar a Chile. El poeta cantado por Emilia: "A mí me ha tocado la suerte, por varias circunstancias políticas, sociales y viales, de conocer muchos mundos lejanos. De todos modos, no canso de admirar el exterior para encontrar cada mundo", piensa.

—Te refieres a los organismos de clase?

Todos estos organismos de clases son completamente espontáneos. Yo veo que en el Chile actual hay un poco igual a lo que, más o menos, hace un cuatrero pasado de moda y que no tiene más influencia, porque el poder no lo tienen los latentes ni los Pinochistas ni los Fagundes. En Chile lo único que ha logrado producir algo valioso es el diálogo entre diferentes clases y diferentes estratos.

Los Taglos, etcétera. ¿Qué significa, entonces, que la crónica acerca del País Vasco esté centrada en una historia suave de los Gurreros y de sus manifestaciones?

Eso es lo que el mundo de conmemoraciones, bueno, bueno, lo lamento por crecer el mito. Fui a ver a los Gurreros a ver los orígenes de mi familia, y lo cierto es que lo que vi es más bien deslumbrante, o que no sé lo que es. No iba a encontrarme ni con ellos ni con su gente. Aquí a mí me duele una profunda en el lugar de donde viene mi gente. Tengo mucho vínculo con el mundo del periodismo, la facultad. Me visita mi pariente más cercano, porque la verdad es que vivimos de nuestros antepasados.

"Ante todo, soy un poeta, aunque no escriba versos"

[artículo] Leonardo Sanhueza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gumucio, Rafael, 1970-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Ante todo, soy un poeta, aunque no escriba versos" [artículo] Leonardo Sanhueza.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile